

La Ceda y su "republicanismo"

No hay que dejarse sorprender ni engañar

Quando me disponía a escribir este comentario acerca de lo que ha sido, de lo que es y de lo que será, siempre, la Ceda, pues su origen y su misión están bien definidos, llega a mis manos «Política», publicándolo un editorial que trata de la presunta evolución del vaticanismo. Los mismos puntos de vista que se sostienen en ese acertado y contundente artículo, son los míos. Y serán, también, los de cuantos intervienen en cuestiones políticas y no hayan perdido el sentido de la realidad.

La Ceda, no es un partido político. Es una organización, con más o menos adeptos, pero sin masas, que tiene la finalidad de servir de tapadera a Acción Católica. Y Acción Católica, es el vehículo que tiene la Compañía de Jesús para que la conduzca a la realización de todos sus planes y maniobras. El presidente de Acción Católica, es don Angel Herrera, inspirador y alma de «El Debate», y el secretario, don José María Gil Quíñones. Esto quiere decir que la Ceda no es partido político, sino la contrafigura de Acción Católica. O sea un arma llamada política, para poder actuar políticamente con los demás partidos, haciendo el juego a los jesuitas, a las conveniencias de los jesuitas y a los negocios de los jesuitas.

Y, como es natural, siendo la Ceda una continuación de Acción Católica, y estando ésta inspirada, dirigida y gobernada por la Compañía de Jesús, es la que hace y deshace y «quien nombra y depone a los dirigentes de la Ceda, y les señala normas encaminadas a disfrazar, cuando lo imponen las circunstancias, su verdadero espíritu y sus intenciones efectivas», como escribe, con verdadero conocimiento de causa, «Política».

Y teniendo esto en cuenta, y no olvidando la actuación de la Ceda desde el Poder, en los dos años que ha colaborado con radicales y agrarios, poco escrupulosos, puede hacerse caso de que pretenden, ahora, los cedistas, definir su situación y su ideología, cómo ha propuesto el señor Jiménez Fernández, con sus preguntas: «Monarquía o República? Democracia o Fascismo? y Justicia social o no justicia social?», en una reunión de su minoría parlamentaria?

Todos esos escarceos, no son más que maquinaciones para despistar. Después de haber intervenido dos años en el Gobierno de la República, se dan cuenta los hombres de la Ceda que no se han definido. No saben si son monárquicos o republicanos; si son demócratas o fascistas; si respetan la justicia social o si se inclinan por los oligarcas y plutócratas. Es un caso realmente pintoresco el de la Ceda y su gente, y si no fuera por el daño que han hecho a España y a la República durante el bienio negro, sería cosa de reír y tomar a chacota esa serie de ingeniosidades trasnochadas que están poniendo en práctica para disimular sus ideas e intenciones y para ver si dividen, o desquician un poco, por lo menos, a los elementos que integran el Frente Popular.

Pero la enseñanza de los dos últimos años, debe tenernos prevenidos. Es evidente que la Ceda sigue al pie de la letra, la táctica de la Compañía de Jesús, y procura sacar partido de su máxima: «Divide y vencerás». Más en este respecto, pierde el tiempo. El Frente Popular está curado de sustos, y no le harán tor-

cer su trayectoria todas las habilidades, maniobras y argucias de la Ceda y del Vaticanismo. Sabe la finalidad que llevan y conoce, de sobras, los procedimientos que emplean. Así y todo, no debemos dejarnos sorprender por rumores y falsedades que hace circular continuamente esa gente, desesperada de su derrota electoral y temerosa de que se le exijan responsabilidades. Ni le hagamos el juego inconscientemente.

La Ceda, repetimos, no es un partido político. Es el reverso de Acción Católica. Y Acción Católica, es hechura y módulo de los jesuitas. Lo que en buen romance quiere significar que la Ceda no ha sido, no es, ni será nunca republicana; ni siente, ni puede sentir la República; ni la República y los republicanos han de contar para nada con la Ceda, como no sea para mixtificar las esencias del régimen en beneficio de la Compañía de Jesús.

Hagan lo que hagan y digan lo que digan los señores Gil Quíñones, Jiménez Fernández, Lucía y demás figurones al servicio de los ignacianos y los Comités y Congresos del titulado partido a que pertenecen, no hay que creerlos ni fiar en ellos; porque no serán jamás, honradamente, republicanos, ni acatarán la República.

José Gaya Picón.

Necrología

D. Joaquín Mallada Vitalla

Víctima de cruel enfermedad dejó de existir en esta capital nuestro respetable y buen amigo don Joaquín Mallada Vitalla, oscene que contaba en esta ciudad con grandes simpatías.

La noticia de este fallecimiento circuló rápidamente por Huesca, causando general y acérrimo dolor.

El señor Mallada Vitalla, labrador muy presigioso, era hombre de gran capacidad, honrado y trabajador dedicó sus energías a la educación de sus hijos y al fomento de su hogar. De carácter abierto y cordial, contó por amigos a cuantas personas tuvieron la suerte de conocerle y tratarle.

El domingo tuvieron lugar los funerales y la conducción del cadáver al Cementerio municipal. Ambos actos constituyeron una sentida manifestación de dolor, en la que tomaron parte nutridas representaciones de todas las clases sociales de la ciudad.

A los atribulados: esposa doña Isabel Vinué; hijos Joaquín, José y Pilar; hijos políticos, nietos, hermanos y demás familia, les testimoniamos desde estas columnas la sentida expresión de nuestra acérrima condolencia.

La desgracia sigue clavando sus garras en la respetable familia de Mallada. Ayer enterraron a don Joaquín Mallada y hoy ha muerto la encantadora niña Manolita Mallada, nieta de aquél e hija del joven y activo guardia municipal don José Mallada.

Reiteramos a los familiares nuestro sentido pésame

Juventud de Izquierda Republicana de Huesca

«Visa la serie de obstáculos que opusieron a nuestra Agrupación los gobernantes del bienio negro, por los que no podíamos actuar ni desentendernos con la libertad y democracia, esencia de nuestros ideales, esta Juventud de Izquierda acordó, en sesión celebrada el día 9 de Octubre de 1934, suspender su actuación hasta el completo logro de nuestros anhelos de asociación. Conseguido esto, nos apresuramos a hacer un llamamiento a todos aquellos jóvenes menores de 25 años que sintiendo en toda su pureza las esencias republicanas estén dispuestos a formar una agrupación nutrida y pujante dispuesta a defender a nuestra querida República de los constantes ataques de sus enemigos.

Os saluda,

La Comisión.

Teatro Olimpia

Pronto:
Morena Clara
 Estreno simultáneo en cuarenta ciudades españolas.
La Vía Láctea
 de Harold. Sin estrenar en España.
La simpática huermanita
 de Shirley Temple
El héroe público núm. 1
 Superior al «Presidio»

Banco Aragonés de Crédito Zaragoza

Ponemos en conocimiento de los señores Accionistas que en nuestras Oficinas Centrales, Sucursales y Agencias ha quedado abierto el pago del siguiente dividendo complementario correspondiente a los beneficios del pasado ejercicio de esta Entidad: Pesetas 12'50.—Acciones Serie A, contra cupón número 8. Pesetas 15.— Acciones serie B, contra cupón número 19. Zaragoza 1.º de Abril de 1936.—El Secretario del Consejo de Administración, Nicástor Pardo Lanuza. SUCURSAL EN HUESCA.—Plaza de la República (esquina Concepción Arrenal)

ODEON

Esta noche, a las 10,30 ¡Colosal estreno!

La venganza del mar

Un film en los mares del Sur. Centenares de indígenas, sus costumbres, sus danzas.

Interés y emoción desarrollados en una película de original argumento

Mañana martes

Deudas de sangre

por TOM TYLER

Pronto:

ROBERTA

Una fantástica revista

Luis Ramón Gracia

Médico

Ex ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Partos y Matriz

Consulta de 11 a 1

Coso de Galán, 45-pral.

HUESCA

Sin añadir ni quitar

Por honor a la República

Hay un concepto formado que es el de hacer resaltar la preponderancia que esto tiene por sus altos ideales que encierra en espíritu, letra y materia.

El pueblo con su voto se ha traído el triunfo en el día 16 de Febrero; no cabe la menor duda que ha de respetar primeramente para que éste a su vez sea así también respetado.

Por tal concepto no caben amagos ni distinguos porque todo lo que sería apartarse de esta norma sería como caer en el peor error.

Todo buen republicano es el primero y primordial que viene obligado en acatar que sin esto no sería merecedor de la confianza de todos los demás.

Obra de tantos como es, necesario también es que cada uno aportemos y todos cuanto esté en nuestro alcance, mantengámonos todos unidos como un solo hombre para tal fin.

Siendo varios como son los que representan, menos puede haber amagos ni distinguos porque por unos o por otros no dejarían de ser vistos; para algo está ese Frente para robustecer más y mejor el Poder constituido.

Republicanos y obreros hallándose todos representados por un Comité local y provincial que actúa en todo momento dado, repitiendo unos y otros todos su organización propia dentro de cada partido, forman un conjunto actualmente el llamado Frente Popular de Izquierdas y así en toda la Nación. Pues hay que trabajar sin cesar y vigilar constantemente, porque que minan los hay y no se percatan que los están viendo, falta mucho por hacer y tiene una trascendencia grande como es el completo saneamiento dentro del régimen constituido.

Urge muchísimo solucionar el paro obrero y campesino para que no haya hambre, exige cuanto antes abrir trabajos para que haya pan y paz en todos los hogares.

Confíemos en la más pura democracia del Gobierno que se ha dado el pueblo que rige los destinos de la Nación y en nuestra dignísima primera autoridad civil de la provincia que con su gran acierto y capacitado sabe

Resultado de los partidos de fútbol celebrados ayer en España

- Zaragoza, 3; Murcia, 0.
- Jerez, 3; Gerona, 3.
- Celta, 6; Arenas, 1.
- Madrid, 4; Osasuna, 1.
- Athlétic B, 5; Barcelona, 2.
- Athlétic M, 3; Oviedo, 0.
- Hércules, 2; Sevilla, 1.
- Beñes, 3; Racing de Santander, 1.
- Español, 3; Valencia, 2.
- Malacitano, 3; Athlétic de Tenán, 0.
- Sporting de Gijón, 4; Deportivo de la Coruña, 0.
- Levante, 0; Baracaldo, 1.
- Sabadell, 4; Mallorca, 1.

Por no poderlo atender se traspasa Agencia comercial bien acreditada. Para tratar dirigirse a la plaza de Unidad Nacional, primero, izquierda. Horas, de tres a cuatro.

“El Rápido Ramón”

Con motivo del Concurso de Ganados, el día 11 de Abril en curso se regalarán MIL litros de «insecticida» para extinguir toda clase de insectos, tanto en toda clase de árboles y hortalizas como en animales domésticos. Igualmente se harán ensayos en las chinches y cucarachas de las habitaciones. Nada más cobrará 0,50 de la botella. Los ensayos se harán ante el público, junto a la torre de FELIPE RAMON.

Esquelas

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las cinco de la tarde

ser sano y recto para dentro del Régimen de libertad y de justicia para con la Patria y la República, con todos sus respetos.

J. Vidal, De Izquierda Republicana

Academia Politécnica de

SAN PEDRO APOSTOL

(Antigua Delegación de Hacienda)

Plaza de Urríes, número 5.—Teléfono 367.—HUESCA

CURSILLOS ingreso Magisterio Nacional

El día 1.º de Abril comenzarán las clases de preparación a cargo de Profesorado especializado

Amplio INTERNADO-RESIDENCIA

Solicite informes

Olimpia AS DE ASES

Emocionante película de guerra y aviación
 Combates aéreos
 con efectos fantásticos

Cursillos Ingreso Magisterio Nacional

Academia Pericial Mercantil

Zarandía, 17, pral. (esquina a Las Cortes)

Preparación en clase y por correspondencia, a cargo de los Profesores:

- D. PAULINO USON SESE, Inspector de 1.ª Enseñanza de esta provincia.
- D. JESUS ARANDA NAVARRO, Maestro Nacional y Licenciado en Filosofía y Letras.
- D. NICOLAS ADRADOS BEANO, Capitán de Infantería.
- D. MANUEL GALAN BORRES, Presbítero, Licenciado en Teología y funcionario del Cuerpo general de Hacienda.

Apertura de clases el día 1.º de Abril.—Para informes, al Director don Ángel Alloza, Interventor de Hacienda de la Provincia

Prepararse en ella, es resolver su porvenir



Cosas al Pueblo

FRENTE POPULAR

La Prensa de las derechas, y más señaladamente la vaticanista, llena columnas y columnas, dedica secciones especiales y urde titulares retumbantes en torno a lo que considera como inminente ruptura del Frente Popular.

«Si el Frente Popular se rompiera!» Esta es la sola esperanza de los reaccionarios; ellos procurarían darse maña para ganar en el río revuelto de una ruptura entre sus adversarios.

Pero el Frente Popular no puede, no debe, no ya romperse, sino ni siquiera debilitarse; le queda mucho y muy áspero camino por andar todavía. Es demasiado amplio aún el margen de coincidencias entre todas las fuerzas que lo forman para que esté próximo el momento de que se exterioricen las discrepancias.

La alianza de las izquierdas republicanas y las organizaciones obreras, constituida de hecho mucho antes de que se plasmara en el pacto del Frente Popular, fué la que impuso la disolución de las Cortes antirepublicanas, que después de las magnas demostraciones de Mestalla, Bilbao y Comillas quedaron reducidas a su verdadera condición de usurpadores de la voluntad ciudadana. El Frente Popular, formado por iniciativa de los dirigentes de los partidos republicanos y socialistas, se hubiera puesto en pie por sí solo, si quienquiera que fuese hubiera entorpecido su realización.

Victorioso en su primera pelea electoral, gracias a un esfuerzo heroico que honra a una nación, el Frente Popular ha comenzado a desarrollar sin desmayo ni tregua el programa que firmaron los representantes de los partidos coligados. Desde que tomó el Poder el actual Gobierno no han cesado los enemigos de la República de conspirar contra la unidad de la conjunción de izquierdas.

Si la coalición izquierdista se desmorona efectivamente, qué gran batalla ganarían, sin necesidad de aventurarse a la lucha, los reaccionarios de todo linaje!

Que las derechas no se hagan ilusiones. El Frente Popular se disolverá cuando su plan se haya realizado íntegramente, cuando la obra de avance político y social que las derechas intentaron estérilmente destruir desde el Gobierno esté lograda, rematada y acorazada contra posibles, pero ya poco probables, embestidas de los enemigos, francos o solapados, del régimen. Antes, no.

Nueva Droguería

Jesús Gascón de Gotor

Colores - Esmaltes - Barnices - Pinceles - Brochas
Desinfectantes - Ceras para suelos - Etcétera, etc.

Material completo para las artes:

DIBUJO

OLEO

ACUARELA

PASTEL

Perfumería - Artículos para regalos

García Hernández, 43 Huesca

Ferías y Fiestas de Primavera en HUESCA

Gran Concurso de Ganado lanar, con valiosos premios en metálico, el día 11 de Abril del año en curso

Extraordinaria feria de venta de maderas y útiles de labranza LA COMISION.

Gacetas Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

En el Odeón

Por falta de fluido eléctrico hubo necesidad de suspender las funciones anunciadas el sábado en este coliseo. A petición de numeroso público se han trasladado estas funciones para hoy lunes, con el mismo programa, a base del sensacional estreno «La venganza del mar», una original película llena de interés y emoción.

Mañana, martes, reaparición de Tom Tyler, el «as» de los caballistas, en su mejor película «Deudas de sangre».

«ROBERTA» La mejor opereta arrevistada, con una preciosa música. Apoteósico desfile de modelos diseñados por los más populares dibujantes neoyorquinos, exhibidos por las mujeres más bonitas de América. Preciosos bailables interpretados por el afamado bailarín Fred Astaire con la genial bailarina Ginger Rogers. «Roberta», la película de moda, podremos admirarla muy pronto en el Teatro Odeón.

AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea por Alerte-Esqueadas-Lupitén-Ortilla-Montmesa y Tormos.

Salidas

De Huesca a las 17.

De Alcalá de Gurrea a las 7.30

Llegadas

A Huesca a las 9.15

A Alcalá de Gurrea a las 18.45

Administración:

Coso G. Hernández, 7

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.

Cárneros, 28, kilos, 209,400.

Corderos, 78, kilos, 581,800.

Ovejas, 1, kilos, 0,000.

Borregos, 2, kilos, 36,100.

Ternascos, 41, kilos, 221,00.

Vacas, 1, kilos, 132,500.

Terneras, 3, kilos, 277,000.

Cerdos, 12, kilos, 763,000.

Cerdillos de leche, 1, kilos, 15,20.

Total, 166 reses; kilos, 2.586,00

Casimiro Larrosa

Corredor de toda clase de entierros. Se encarga desde los más altos a los más bajos precios.

Zalmedina, 3 (junto al Bazar de Oriente), 3 HUESCA

Contable se ofrece para trabajar en horas libres, por las tardes. Informes en esta Administración

Anuncie en EL PUEBLO

Salidas de HUESCA		Llegadas a ZARAGOZA	
Primer coche, a las	8'45	Primer coche, a las	10'30
Segundo ídem, a las	18	Segundo ídem, a las	20

Salidas de ZARAGOZA		Llegadas a HUESCA	
Primer coche, a las	8	Primer coche, a las	10
Segundo ídem, a las	17'15	Segundo ídem, a las	19'15

BILLETES DE IDA Y VUELTA, A PRECIOS REDUCIDOS ENCARGOS A DOMICILIO

Casa Santamaría

Salchichería

Embutidos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 213 HUESCA

Bazar Lasaosa

MUEBLES - Ferretería
Loza - Cristal
Porcelana - Hules
Plumeros - Artículo de caza
ARTICULOS PARA REGALO
Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 911 Huesca
ARTIGAS, 10 - TELF. 188

Editorial Popular S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos: Obras, Revistas, Periódicos, Facturas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica. - Consulte precios.

Palma, 9 HUESCA

Mitín de unificación marxista

El señor Largo Caballero abrió y cerró el acto, y recogiendo el discurso de Azaña, afirma que serán fieles al pacto del Frente Popular

Madrid, 6 (10.30).

En la mañana de ayer, se celebró el mitin pro unificación marxista, organizado por las Juventudes comunistas y socialistas.

El acto tuvo lugar en la plaza de Toros, cuyas puertas se abrieron al público a las ocho de la mañana.

La afluencia, desde los primeros momentos fué extraordinaria.

A las diez y media comenzaron los discursos.

Hablo en primer lugar el señor Largo Caballero, quien comenzó afirmando que se sentía muy honrado por haber sido invitado por las organizadores del acto a tomar parte en él.

Dijo que parecía una paradoja que en un acto de jóvenes interviniera un hombre como él, que ya no es joven, sino un veterano cuyo espíritu, cuya inteligencia y cuyo corazón está con el espíritu, con la inteligencia y con el corazón de las juventudes comunistas y socialistas.

Añade que venía a recoger el deseo de todos los jóvenes marxistas de unirse estrechamente ante la próxima batalla, que entienda no tardará en llegar, y en la que habrá de decidirse la toma del Poder por el proletariado.

Habló seguidamente Eugenio Mesón, comunista, que dedicó un recuerdo al primer acto que en Septiembre del 34 celebraron juntos los jóvenes comunistas y socialistas.

Habla de la revolución de Octubre y de la reciente contienda electoral.

Afirma que no es posible que el proletariado viva un momento más escindiendo y que el fascismo es el

mayor enemigo de la clase trabajadora.

Felipe Barroso, de la Juventud Comunista, exhorta al pueblo trabajador a marchar por los derroteros revolucionarios para la conquista de sus libertades.

Santiago Carrillo abogó por la unidad sindical y censuró la actitud de la mayoría de la Prensa en relación con el mitin, del que sólo ha dado cuenta el órgano comunista.

Cerró los discursos el señor Largo Caballero, que cogió las manifestaciones de los oradores anteriores en pro de la unificación del proletariado.

Llama la atención especialmente sobre este punto, esencial para la clase trabajadora, que ha de agruparse en toda su extensión.

Recoge la afirmación del jefe del Gobierno de que la situación actual es el único recurso que le queda al capitalismo para salvarse.

Cree que el régimen existente hoy es incapaz de resolver los problemas políticos y económicos planteados, y que tendrá que ceder su puesto a la clase trabajadora, voluntariamente o por la fuerza.

Asegura que ellos cumplirán el pacto del Frente Popular.

Cree que después de los resultados de las elecciones del día 16, no se atreverá nadie a provocar un nuevo 4 de Octubre.

Afirma que las derechas se han terminado en España, y que no habrá quien intente entregarles el Poder, porque ello significaría tanto como provocar no uno, sino diez cuatros de Octubre.

"No puede haber discrepancias entre los poderes legislativo y moderador", dice el diputado socialista

A media tarde estuvo en el buffet del Congreso don Indalecio Prieto con algunos diputados del Frente Popular.

También trataron con otros parlamentarios de la proposición que mañana se discutirá en la Cámara.

Mantenia el señor Prieto su tesis de que el Parlamento, en el actual régimen, era el organismo soberano y que no podían existir discrepancias entre los poderes legislativo y moderador, como lo demostraba que constitucionalmente el Presidente de la República tiene limitado su derecho al veto.

En apoyo de esto, decía el señor Prieto: «Si las Cortes votan una ley el Presidente de la República puede mostrar su disconformidad y devolverla a la Cámara para su nuevo estudio.

Pero si el Parlamento por segunda vez la aprueba, entonces el Presidente tiene que ratificarla o dimitir si discrepa».

Las derechas opinan que no está agotada la prerrogativa presidencial

En un grupo donde predominaban los diputados de partidos políticos derechistas, estos parlamentarios aseguraban que el jefe del Estado no había usado de su facultad para disolver las Cortes ordinarias más que una sola vez, puesto que, según afirmaban, las Constituyentes no se habían convertido, como aseguraban otros parlamentarios, en ordinarias.

Los diputados derechistas, en apoyo de su afirmación, exhibían los últimos ejemplares del «Diario de Sesiones», relativos a las Constituyentes.

En dichos ejemplares y en su plana primera aparecía el rótulo «Diario de Sesiones de las Cortes Constituyentes de la República». Presentaban otro ejemplar de dicha publicación oficial, donde figuraba inserto un discurso pronunciado por don Indalecio Prieto, donde se hace referencia a las actuales «Cortes Constituyentes».

Por lo tanto, agregaban que el Presidente de la República sólo había disuelto una vez Cortes ordinarias y no había agotado, por lo tanto, tal facultad presidencial.

También indicaban que estas pruebas documentales las exhibirán mañana en el debate anunciado sobre la proposición presentada por las minorías socialista y comunista.

Orden de Trabajo sobre los ferroviarios readmitidos: estos conservan todos sus derechos

Madrid.—En virtud de una Orden del ministerio de Trabajo dirigida a las Compañías de Ferrocarriles, los ferroviarios readmitidos en virtud del decreto del 19 de Febrero último, con carácter definitivo, disfrutarán de todos sus derechos, incluso la percepción de las pagas extraordinarias que les correspondiera.

Quedan anuladas las instancias de admisión donde se establecían otras condiciones de retribución y trabajo.

Una orden de Industria

Una orden de Industria declara que los profesores y ayudantes de las Escuelas de Ingenieros Industriales tienen derecho a la percepción del haber de entrada de un profesor de prácticas, en tanto desempeñen interinamente por vacante las funciones de cargo a éste encomendadas.

Otra de Comunicaciones

Una orden de Comunicaciones concede un plazo de dos meses para que los repartidores de Telégrafos que lleven más de diez años en situación de excedencia voluntaria, soliciten el reintegro.

Mitín en el Teatro Principal de Zaragoza de las Juventudes de I. Republicana

Zaragoza, 6 (16.20).

Ayer mañana se celebró en el Teatro Principal el anunciado acto de afirmación organizado por las Juventudes de Izquierda Republicana.

Asistió al acto numeroso público. Presidía la señorita Florinda Arjol, tomando asiento junto a ella don Mariano Tejero, el presidente del Comité Nacional de Juventudes de Izquierda Republicana, señor Sayagües; presidente y secretario del Comité provincial de Juventudes de Izquierda Republicana de Zaragoza, señores Usán y Cuartero y el señor Mantecón por el partido de Izquierda de Zaragoza.

Abrió el acto la señorita Arjol dirigiendo un saludo a los reunidos y animando a la mujer republicana a actuar en política para evitar la guerra y el fascismo.

A continuación hizo uso de la palabra el presidente del Comité provincial de la Juventud de Izquierda Republicana, señor Usán, quien se ocupó de los principales problemas que en la actualidad deben preocupar a las juventudes republicanas.

Por el Partido de Izquierda de Zaragoza, habló el señor Mantecón, quien censuró la política seguida por las derechas de Zaragoza alrededor de la Academia General Militar, como si con la vuelta de este Centro se fuesen a resolver todas las inquietudes del pueblo zaragozano.

Se refiere a continuación a la cues-

ción social, elogiando la actitud adoptada por los obreros frente a la crisis de trabajo, actitud que debe tener en cuenta el Gobierno para procurar que en Zaragoza se realicen obras públicas que ocupen a los miles de obreros parados.

El presidente del Consejo Nacional de Juventudes de Izquierda, en brillantes párrafos describe la situación de muchos pueblos españoles, obra del caciquismo que se precisa extirpar. Elogia el valor cultural de las Misiones Pedagógicas suspendidas por los Gobiernos anteriores, Misiones que a toda costa debe este Gobierno volver a conseguir dándole mayor impulso para que realicen su altísima labor de cultura por esos pueblos españoles tan faltos de ello.

Don Mariano Tejero hizo el resumen de los discursos pronunciados por los anteriores oradores. En elocuentes párrafos hizo algunas alusiones a la actualidad política glosando el último discurso del señor Azaña, aconsejando que no se sigan aquellas tan perjudiciales normas de silencio que se siguieron en la época del anterior Gobierno de izquierdas, es preciso que ahora se sigan otras normas de propaganda activísima, en su mayor parte a cargo de las juventudes que lleven a todos los pueblos por pequeños que sean los anhelos republicanos en bien de España y de la República.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Información de provincias

Un plante en el "Jaime I"

Alicante.—Cuando se disponían a zarpar los barcos corteos «Jaime I» y «Fernando Pón», se ha producido un plante en las tripulaciones que se han negado a trabajar.

El gobernador interviene en el asunto.

El gobernador evita una huelga general

Alicante.—En Crevillente se anunciaba para hoy una huelga general. El motivo de ella era el no haber sido amnistiado un obrero.

El gobernador ha intervenido y ha logrado que la huelga general no llegase a efecto.

No ha ocurrido el menor incidente.

La huelga de metalúrgicos, en Barcelona

Barcelona.—A la diez de la noche de ayer domingo se ha facilitado una nota en la Conserjería de Gobernación manifestando que se había dictado un laudo para resolver el conflicto metalúrgico.

Un concurso para elegir doble de Shyrlay Temple

Madrid.—Esta tarde se ha celebrado en Madrid un original concurso. Se trataba de elegir la niña más parecida a la precoz artista cinematográfica americana Shyrlay Temple.

Se han prestados 150 niñas, que han desfilado ante un jurado integrado por Raquel Rodrigo, la Romerito, el maestro Guerrero, Ramón de Castro y los redactores cinematográficos de la Prensa madrileña.

Se hizo una selección previa de 35 niñas.

El jurado, previa prolongada deliberación, eligió a la niña Carmen Bueno, de cinco años de edad.

La chiquilla ha sido muy agasajada.

En provincias se celebrarán concursos parecidos y entre las niñas elegidas se designará la triunfadora.

El acto de la elección ha resultado extremadamente simpático.

Se ordena en el mencionado laudo que se respeten íntegramente los salarios fijados por las bases, y se concede un aumento de una peseta para los hombres y de cincuenta céntimos para las mujeres.

Se establece la vigencia del laudo durante dos años y para resolver las cuestiones que surjan se forma una comisión integrada por tres patronos y tres obreros.

Dos muertos y tres heridos al derrumbarse una casa

Valladolid.—Anoche, a consecuencia de los temporales y persistentes lluvias, se derrumbó la parte derecha de la casa número 15 de la plaza Circular, en la que había establecida una tahona.

Parece que además la casa estaba socavada por los desbordamientos del río Esgueva.

La casa se derrumbó con gran estrépito y acudieron en seguida las autoridades y mucho público, que organizó con toda rapidez los trabajos de auxilio.

De entre los escombros fueron extraídos los cadáveres de Lucas de Pedro y su nieta Nieves.

También fueron extraídos con heridas graves Crescenciano Colomo y las hermanas Aurora y María Morafinos Rincón.

Mineros despedidos

Barcelona.—Dicen de Cardona que al entrar al trabajo los obreros de las minas, se han visto sorprendidos por un aviso de la Gerencia diciendo que con la debida autorización del Consejo de Trabajo de la Generalidad, la Compañía se veía obligada a despedir a los obreros a causa del exceso de personal.

Advertía que los obreros que desearan trasladarse a otra ciudad lo advertieran, pues la Compañía les abonaría 200 ptas. para gastos de viaje.

Con este motivo se reunieron los obreros en la Casa del Pueblo y el alcalde se puso al habla con el conserjería de Trabajo, donde se le informó que el consejero regidor del departamento, no había concedido autorización alguna y que a aquel centro no habían llegado noticias de los despidos hasta el momento.

La interpretación del artículo 81 de la Constitución, fué el tema de discusión del día

MADRID, 6 (15.30).

Un día tranquilo

El presidente del Consejo de ministros, don Manuel Azaña, pasó ayer el día fuera de Madrid.

A las ocho de la noche aún no había estado en la Presidencia.

En la Subsecretaría, a los periodistas que fueron en demanda de información, les manifestaron que no había noticias.

El ministro de la Gobernación don Amós Salvador, estuvo mañana y tarde en su despacho ministerial.

Antes de retirarse, por la tarde, celebró una extensa conferencia con el director general de Seguridad, señor Alonso Mallol.

Tampoco los informadores obtuvieron noticia alguna de interés en Gobernación.

Les indicaron que la jornada en toda España se había caracterizado por una absoluta tranquilidad.

Impresiones políticas

A falta de noticias en los centros oficiales, los periodistas consiguieron averiguar oficialmente que se guía el Gobierno con gran interés los comentarios periodísticos sobre el último y trascendental discurso del presidente del Consejo señor Azaña.

En general reflejaban la impresión favorable con que el pueblo español había acogido el discurso del jefe del Gobierno.

También se sigue por los ministros con marcado y notorio interés el rumbo que siguen los negocios mercantiles e industriales, que acusan notable mejora, y lo mismo en la Bolsa, donde hubo el sábado último un acentua-

do mejoramiento en los cambios, que indudablemente proseguirá en los días sucesivos con mayor incremento, cuando España quede convencida de lo infundados que son cuantos rumores han venido circulando sobre acontecimientos de marcado carácter político o social.

En el mismo centro donde recogían los periodistas estas excelentes impresiones, como indicamos, de manera extraoficial, también pudieron comprobar hasta la evidencia que es firme y decidido propósito del Gobierno velar escrupulosamente por el mantenimiento del orden público, mediante la acción previsora y eficiente de los agentes encargados de tan peculiar cometido.

Estas impresiones optimistas reflejan de modo indubitable una gestión gubernativa encaminada al afianzamiento de la paz y tranquilidad en toda España.

Diversas interpretaciones a la proposición de Prieto sobre el artículo 81

Ayer hubo en el Congreso, por la tarde especialmente, extraordinaria animación.

Concurrieron gran número de diputados de todos los sectores políticos de la Cámara, que conversaban en grupos animadamente.

Tema obligado de las conversaciones sostenidas por los parlamentarios fue el discurso que había pronunciado don Indalecio Prieto en defensa de su proposición y además sobre la interpretación del artículo 81 de nuestra Carta constitucional.